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5月8日，洪泽区青云花苑安置小
区鲜花盛开，美景如画。近年来，洪泽
区顺应群众期盼，以优化乡村空间布局
为基础，以改善居民生活环境为重点，
用心用情用力托起百姓安居梦。

■通讯员 刘 彬
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■融媒体记者 吴家婧
通 讯 员 于 飞 宋 璇

朱 锐

本报讯 近年来，市委营商办树牢
“项目为王、环境是金”工作导向，聚焦
“物流成本最低、要素成本最低、服务环
境最优、办事效率最高”的“四最”营商
环境建设，谋划实施一系列创造性、引
领性改革举措，不断擦亮101%服务品
牌，持续打造一流营商环境，不断取得
新成效。2022年，在江苏省工商联发
布的全省民营经济营商环境评价报告
中，淮安满意度总体水平提升至第一梯

队；在全国工商联公布的“万家民企评
营商环境”结果中，位居全省第二，顺利
实现营商环境评价排名、企业客商满意
度“双提升”阶段性目标。

喜报连连，再获佳绩。近日召开的
全市高质量跨越发展总结动员大会上，
通报了我市2022年度高质量跨越发展
考核结果，市委营商办位列市直单位高
质量跨越发展考核第一等次。“营商环
境，优无止境。我们将持续深入贯彻党
的二十大精神，认真落实市委市政府工
作部署，进一步树牢‘项目为王、环境是
金’工作导向，加快推进‘四最’营商环
境建设，持续擦亮101%服务品牌，践行

‘做的比说的好，服务比需求早’，全力

推动各地各单位将效率提到最高、保障
做到最好、服务做到最优，将更多的不
可能变成可能，为淮安经济社会高质量
跨越发展贡献力量。”面对荣誉，市委营
商办主任孙登涛语气铿锵，市委营商办
全体同志备受鼓舞、倍增干劲。

风劲好扬帆，奋斗正当时。今年，
市委营商办将坚定不移把保障项目招
引和落地作为营商环境建设第一要务，
健全项目建设全程服务和保障机制，加
快推进《淮安市优化营商环境条例》立
法，更有效保护企业和企业家合法权
益；推进101%服务生态体系建设，实行
投资项目“1+5+N”评议，上线运行营
商“一码通”平台，优化涉企问题主动发

现和闭环办理考核机制，严肃查处损害
营商环境行为，确保企业意见有人听、
问题有人管、需求有人办；统筹制定集
成改革方案，推动各地各相关部门全面
推动落实“地等项目”、健全节能减排统
筹机制、提升融资服务质效等举措，降
低生产要素成本，推动项目快落地、快
建设、快达效；主动顺应项目建设、企业
经营和产业发展的需求，

（下转A2版）

市委营商办：笃行实干 奋力擦亮营商环境“金字招牌”

■通 讯 员 刘汉松 邢国文
张 军

融媒体记者 刘 梦

沿着潺潺溪流，步入黄庄，只见农
家院落宁静雅致，绿树凉亭相映成趣，沟
塘河渠水清岸绿，一步一景，悠然舒适。
金湖县塔集镇高桥村黄庄在新技术、“新
农人”赋能下，成功培育出“黄庄油桃”

“黄庄粳米”“黄庄麻鸭蛋”等农产品地理
标志品牌，激活乡村振兴新动能。

近年来，我市积极与省、市科研院
所、知名专家合作，研究选育新品种；建
立完善农技推广体系，在全市范围内推
广新技术，推动农业技术成功转化为农
业生产力；开展形式多样的技能培训，
瞄准全市农业需求，培育“新农人”，带
领群众共同致富，推动乡村全面振兴。

良种兴农
激活农业“芯”动力

“皂角村种植的南粳9308有机米，

品种优良、产量高，去年通过政协委员
自发认领，为村集体增加收入12万元，
今年的稻米也非常‘抢手’。”涟水县南
集镇皂角村党总支书记张坤说。

种业被喻为现代农业发展的“芯
片”。近年来，我市牢牢把握种业“芯
片”，坚持品种选育和引进相结合，截至
目前，向全市稻麦种植户示范推广新品
种100多个，成为全市主推品种且具有
规模种植面积的品种50多个，其中水
稻品种连粳系列、淮稻系列、南粳系列
连续多年在全市种植面积超200万亩，
小麦品种淮麦系列、宁麦系列、徐麦系
列在全市种植面积250万亩以上。

“我们与江苏省农科院合作，引进
南粳系列；与淮安市农科院合作，选育
淮麦系列；与扬州市农科院合作，选育
扬粳系列。”江苏天丰种业有限公司副

总经理严卫古说。为选育出好种子，无
数育种工作者在田垄间挥汗如雨、在实
验室里埋头苦干，最终选育出综合性状
较稳定且产量和品质良好的品种并进
行推广，同时向种植户提供配套栽培技
术，推动形成集科研、生产、推广、技术
服务于一体的种业产业链。

当良种与土地相遇，丰收的希望便
开始孕育。淮阴区三树镇惠丰农机合
作社利用南粳9108品种打造的淮珠稻
米品牌，品质良好，每亩溢价500多元；
涟水县小李集工业园区田丰合作社利
用南粳9308品种打造的淮毓大米品
牌，获得绿色认证，售价较普通大米高
1倍……优质的种源不仅大大提升了
种植户收益，更为淮安扛稳粮食安全政
治责任、推进乡村振兴奠定了基础。

（下转A2版）

■融媒体记者 孔 雪
通 讯 员 王晓晴 潘思雅

本报讯 近日，翔宇101号、翔宇
102号两艘新船满载集装箱，从淮安
港驶向上海港，标志着全省内河最大
标准化集装箱专用船舶成功首航。自
此，淮安港自有集装箱船舶运力提升
至1000TEU。

“翔宇101号、翔宇102号船舶是
我们根据交通运输部2020年实施的
《内河过闸运输船舶标准船型主尺度
系列》文件精神，同时结合苏北京杭运
河集装箱运输发展趋势及港口箱量、
航线规划、航道建设等情况，专门打造
的江苏省内河最大标准化集装箱专用
船舶。”江苏江淮通集装箱航运公司总
经理刘清介绍，船舶总长88米、总宽
15.8米、型深5米，载货量约3720吨，
最大承载箱量150TEU，是全省内河

水域的“大块头”和“带货王”。“绿色”
是水运发展的主旋律。据测算，
150TEU船舶较96TEU船舶可增效
66%、减少碳排放860吨左右，在节能
减排方面优势明显。

船舶大型化是水运低碳经济发展
的必然趋势，能否接待大型集装箱船
舶以及作业效率能否达到领先水平，
已成为衡量港口运力的重要标志。“淮
安港运力的显著提升，激活的是港口
服务高质量发展的巨大潜能。”刘清介
绍，打造翔宇101号、翔宇102号船
舶，不仅符合国家产业政策和省、市运
输业发展政策，直接提高了淮安港水
运集装箱运输能力，保障运输质量安
全、服务地方经济、降低物流成本，还
有利于健全区域多式联运发展体系，
为长江经济带、淮河生态经济带高质
量发展提供强劲动力。

全省内河最大标准化集装箱
专用船舶在淮安港首航

选育新品种 运用新技术 培育“新农人”

我市以“新引擎”激活乡村振兴新动能

■融媒体记者 叶 列
通 讯 员 刘发安

本报讯 近年来，我市聚焦产才
融合发展，多措并举打好“三贤”组合
拳，广泛汇聚创新人才资源，聚力营造
人才发展优质生态。

构建举贤机制，注重“点穴式”荐
才。围绕重特大项目、国家高新技术
企业、专精特新企业等重点企业需求，
建立产业人才举荐制度，明确不唯学
历和荣誉、注重品行和实绩、强化企业
认可度等12项指标，鼓励重点企业围
绕自身发展需要举荐人才，规定经举
荐认定的人才参照企业引进的全职博

士享受相应人才政策待遇，截至目前，
累计举荐认定人才106名。鼓励高校
院所主动推荐人才，在科教人才资源
富集的高校院所设立“引才工作站”
30家，通过定期发布产业人才紧缺目
录、建立“人才飞地”、聘请荐才伯乐等
形式，引导高校院所与重点企业深入
开展产学研合作、精准推荐产业领域
人才，并根据所推荐的人才数量质量
给予相关高校院所一定补贴。

打造乡贤平台，注重“辐射式”聚
才。发挥全市98名镇（街道）组织委
员优势，开展乡贤人才摸排联络专项
行动，收集有效乡贤人才信息3.2万
余条， （下转A2版）

打好“三贤”组合拳
优化人才好生态

唐真亚：在“水上邮路”
“划”了30余万公里

唐真亚，男，汉族，1964
年5月出生，1999年12月
参加工作，2006年6月加入
中国共产党，大专学历，洪泽
人，党的十八大代表，现任洪
泽区邮政分公司老子山支局
局长，荣获全国劳动模范、全
国道德模范、全国十佳最美
投递员、全国岗位学雷锋标
兵等荣誉称号。

■融媒体记者 王 舒

清晨，阳光拨开洪泽湖的水雾，远
远的，一艘铁皮快艇划破平静的水面，
靠近湖中村落的码头。停船、拴船，唐
真亚从驾驶座上站起，从晃悠悠的船
头一下子跃到栈桥上。

同样的动作，唐真亚已经重复了
24年。一个人、一艘船、一双桨，在浩
瀚的洪泽湖上，唐真亚在“水上邮路”

“划”了30余万公里，相当于绕赤道7
圈半，被湖区渔民称为“大湖鸿雁”。

从不缺席的“快递员”

1999年，唐真亚来到中国邮政老
子山支局担任投递员。到了这里才知
道，这个支局只有一间砖房，职工就他
一个人。这“一人一房”的支局，要服
务洪泽老子山全镇 1.6 万人，其中
9000多人是长年“漂”在洪泽湖70多
个湖汊滩头上的渔民，而他的“坐骑”
是一条双桨小木船。在唐真亚之前，
这里已换了11位投递员，

（下转A2版）

踏上新征程踏上新征程 扛起新使命扛起新使命

朝着中心城市复兴梦想砥砺前行朝着中心城市复兴梦想砥砺前行

●近两年，我市提供

人才公寓1100多套

●截至目前，举荐认定人才106名

●近年来，乡贤人才帮助招引重

特大项目、专精特新项目30多个

■融媒体记者 杨 尚
通 讯 员 张新明 崔德贤

本报讯 昨日下午，国务院发展研
究中心来淮就“收入分配改革与扎实推
进共同富裕”开展专题调研。国务院发
展研究中心副主任、党组成员张来明，
市委书记史志军出席座谈会。市委常
委、常务副市长顾坤主持。

张来明在讲话时说，党的二十大对
扎实推进共同富裕作出重要部署。扎
实推进共同富裕是一项重大而艰巨的
任务，在深入调查研究基础上不断向前
推进具有重要的现实意义。近年来，淮
安市牢固树立以人民为中心的发展思
想，不断探索实践、丰富完善推进共同

富裕的思路和举措，取得了积极成效，
经验和做法值得肯定。下一步，淮安市
要深入贯彻党的二十大决策部署、认真
落实习近平总书记重要讲话精神，准确
把握新发展阶段，贯彻创新、协调、绿
色、开放、共享的新发展理念，更好服务
构建新发展格局，全力推动高质量发
展，更好推进共同富裕各项工作，促进
国民经济更高质量、更有效率、更加公
平、更可持续、更为安全发展，把周总理
家乡建设得更加美好。

史志军在致辞时说，近年来，我们
坚持以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，深入践行习近平总书记

“把周总理的家乡建设好，很有象征意
义”殷切嘱托、给我市新安小学少先队
员重要回信精神，认真贯彻落实中央和

省委部署要求，全力加快高质量跨越发
展，特别是这两年，我们坚持把发展实
体经济放在首要位置，有力带动经济提
速、信心提振、状态提升，呈现出向上向
好的发展势头。在加快发展过程中，我
们牢固树立以人民为中心的发展思想，
将“开创物质和精神文明同步提升、全
体人民共同富裕的现代化美好生活”作
为市委“153”发展战略的重要组成，统
筹谋划、一体推进，民生“七有”水平稳
步提高，与全省一道高水平全面建成小
康社会。具体实践中，重点抓好“两高
一全”，即高质量充分就业、高水平安全
创业和全方位兜底保障。迈向中国式
现代化新征程，淮安将深入贯彻落实党
的二十大精神，全面对照习近平总书记
对江苏工作提出的总要求、总目标、总

蓝图，以深化践行习近平总书记对淮安
殷切嘱托10年再出发为新起点，牢牢
把握高质量发展这个首要任务，坚持从
更好展示“象征意义”的高度来谋划共
同富裕；坚持在加快高质量跨越发展的
进程中促进共同富裕，确保群众收入水
平与经济发展同步增长；坚持以更高水
平民生“七有”的成果去抓好共同富裕，
扎实开展中等收入群体壮大行动和农
民收入十年倍增计划，确保共同富裕路
上“一个都不掉队”。

我市有关县、市直部门及专家学
者、企业家代表参加座谈，并结合本地
区、本部门工作实际介绍了有关情况和
工作思考。

国务院发展研究中心来淮调研 淮
安


